
Anwendung:
Medi-Test Control sind Kontroll-Lösungen zur Überprüfung der Funktion von 
Medi-Test Harnteststreifen und der URYXXON® Harnanalysesysteme. Dabei wer-
den die gemessenen Werte mit den Zielwerten aus der untenstehenden Tabelle 
verglichen.
Anwendung nur durch Fachpersonal.
Reagenzien:
Jede Packung enthält:
• 1 Reagenzglas mit 15 mL Reagenzlösung Medi-Test Control N
• 1 Reagenzglas mit 15 mL Reagenzlösung Medi-Test Control P
Dabei handelt es sich um gebrauchsfertige Kontroll-Lösungen mit rein chemischer 
Zusammensetzung. Die Lösung N simuliert hierbei eine Harnprobe, bei der die 
Werte im Negativ- bzw. Normalbereich liegen. Die  Lösung P erzeugt für die Para-
meter Blut, Urobilinogen, Bilirubin, Protein, Nitrit, Keton, Glucose und Leukozyten 
mit den Medi-Test Harnteststreifen eine positive Farbreaktion, so dass Werte im 
pathologischen Bereich angezeigt werden.

Sicherheitsratschläge:
Reagenzlösungen Medi-Test Control enthalten Chlormethyliso-
�thiazolinon 0,0015–0,06% CAS 26172-55-4. ACHTUNG 
H317 Kann allergische Hautreaktionen verursachen. P280 
Schutzhandschuhe / Augenschutz tragen. P302+352 BEI 
BERÜHRUNG MIT DER HAUT: mit viel Wasser waschen. 
P333+313 Bei Hautreizung oder -ausschlag: Ärztlichen Rat 
einholen / ärztliche Hilfe hinzuziehen. Für ausführliche Infor-
mation können Sie ein Sicherheitsdatenblatt anfordern (siehe 
www.mn-net.com/MSDS).

Lagerung und Haltbarkeit: 
Die Reagenzlösungen Medi-Test Control N und P sollten bei Nichtgebrauch dun-
kel und bei 2–8 °C gelagert werden. Die Lösungen auf keinen Fall einfrieren.
Bei sachgemäßer Lagerung sind die Reagenzlösungen bis zum aufgedruckten 
Verfalldatum haltbar. Nach dem erstmaligen Gebrauch kann jede Reagenzlösung 
für 3 Monate oder für 20maliges Eintauchen des Teststreifens eingesetzt werden, je 
nachdem was zuerst eintritt.
Konzentrationsniederschläge in den Reagenzlösungen haben keinen Einfluß auf 
das Messergebnis. Falls sonstige Kontaminationen vorliegen, dürfen die Lösun-
gen  nicht mehr eingesetzt werden. Die Lösungen können mit viel Leitungswasser 
über die Kanalisation der örtlichen Abwasserbehandlungsanlage entsorgt werden.

Gebrauchsanleitung:
Die Reagenzgläser mit den Lösungen Medi-Test Control P und N aus dem Kühl-
schrank nehmen und auf Raumtemperatur erwärmen lassen. Dabei die Reagenz-
gläser gut schütteln, so dass sich die Lösungen homogen mischen. Schaumbil-
dung vermeiden.
Anschließend den Verschluss der Reagenzgläser öffnen. Lösungen nicht umfüllen. 
Messungen direkt im Reagenzglas durchführen. Je nach Bedarf Teststreifen aus der 
Teststreifendose entnehmen. Die Dose nach der Entnahme sofort wieder verschlie-
ßen. Testfelder nicht mit den Fingern berühren.

Teststreifen ca. 1 Sekunde mit allen Testfeldern in die jeweilige Reagenzlösung 
eintauchen. Nach Herausziehen des Teststreifens aus der Lösung seitliche Kante 
auf einem saugfähigen Tuch (z. B. Küchenrolle) kurz abtupfen. Teststreifen ge-
mäß Bedienungsanleitung der Reflextionsphotometer URYXXON® 300/500 und 
URYXXON® Relax in das Gerät einlegen. 
Die Testfelder werden ausgewertet und die Resultate ausgedruckt.
Bei visueller Bewertung die Reaktionsfarben der Testfelder nach 30–60 Sekunden 
(Leukozytentestfeld nach 60–120 Sekunden) mit der Farbskala vergleichen. Die 
günstigste Ablesezeit ist nach 30 Sekunden gegeben. Farbveränderungen, die nach 
mehr als 2 Minuten auftreten, sind ohne Bedeutung.
Die visuelle Auswertung der Harnteststreifen sollte bei Tageslicht erfolgen. Direk-
tes Sonnenlicht ist zu vermeiden.
Das Urobilinogen-Testfeld kann im Vergleich zur Farbskala einen etwas mehr 
orangeroten Farbton annehmen.
Bei Nichtgebrauch und nach Ende der Kontrollen die Reagenzlösungen sofort 
wieder verschließen und bei 2–8 °C aufbewahren.  

Bemerkungen:
Bitte beachten Sie auch die Anleitung zu den URYXXON®-Reflexionsphotome-
tern.
Lösungen nicht Trinken! Vermeiden Sie den Kontakt mit der Haut und den Augen! 
Reagenzlösungen für Kinder unzugänglich aufbewahren!
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Symbole und ihre Bedeutung
Konformitätserklärung (Produkt entspricht der 
In-Vitro-Diagnostika-Richtlinie 98/79/EG der 
Europäischen Union)

Gebrauchsanweisung beachten

Temperaturbegrenzung

Verwendbar bis

Chargencode

Artikelnummer

Hersteller

In-vitro-Diagnostikum

Kontrolle

Kontrolle, negativ

Kontrolle, positiv

Erwartete Werte:
Die in der Tabelle ermittelten Bereiche sind durch mehrere unterschiedliche Chargen des Medi-Test Combi 10® SGL und des URYXXON® Stick 10 und auf verschie-
denen URYXXON®-Geräten  ermittelt worden. Jedes Labor sollte die angegebenen Ergebnisse nur als Richtwerte benutzen und seine eigenen Präzisionskriterien 
ermitteln.

Analyten Medi-Test Combi 10® SGL visuell URYXXON® Stick 10 mit  
URYXXON® 300 / URYXXON® 500 / URYXXON® Relax

Control N Control P Control N Control P

Blut Negativ 10–250 Ery/μL Negativ 10–250 Ery/μL

Urobilinogen Normal
2–12 mg/dL1) 
(35–200 μmol/L)

Normal
2–12 mg/dL1) 
(35–200 μmol/L)

Bilirubin Negativ
1–4 mg/dL 
(1+–3+)

Negativ
1–6 mg/dL 
(1+–3+)

Protein Negativ 100–500 mg/dL Negativ 25–500 mg/dL

Nitrit Negativ Positiv Negativ Positiv

Keton Negativ
25–300 mg/dL 
(1+–3+) (2.5–30 mmol/L)

Negativ
5–300 mg/dL 
(1+–3+) (0.5–30 mmol/L)

Glucose Negativ–Normal
500–≥1000 mg/dL 
(27.8–55.5 mmol/L)

Negativ–Normal
50–1000 mg/dL 
(2.8–60 mmol/L)

pH 5–7 7–9 5–7 7–9

Dichte 1.010–1.030 1.005–1.025 1.010–1.030 1.005–1.025

Leukozyten Negativ 25–500 Leu/μL Negativ 15–500 Leu/μL
1) Das Urobilinogen Testfeld zeigt eine orangerote Farbentwicklung im Vergleich zur Farbskala.
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ACHTUNG

Application:
Medi-Test Control are control solutions to verify the correct functioning of the 
Medi-Test Urine Test Strips and the URYXXON® Urine Analysis Systems.  The 
measured values are compared with the target values shown in the table below.
Only qualified personnel must be allowed to carry out the application.
Reagents:
Each pack contains:
• 1 test tube with 15 mL reagent solution Medi-Test Control N
• 1 test tube with 15 mL reagent solution Medi-Test Control P
These are ready-to-use control solutions of purely chemical composition.  The 
solution N simulates a urine sample with a value in the negative or normal range.  
The solution P will produce a positive color reaction with the Medi-Test Urine Test 
Strips for the parameters blood, urobilinogen, bilirubin, protein, nitrite, ketones, 
glucose and leukocytes so that values in the pathological range are indicated.

Safety precautions:
Reagent solutions Medi-Test Control contain Chloromethyli-
sothiazolinone 0.0015–0.06% CAS 26172-55-4. WARNING 
H317 May cause an allergic skin reaction. P280 Wear protec-
tive gloves / eye protection. P302+352 IF ON SKIN: wash with 
plenty of water. P333+313 If skin irritation or rash occurs: get 
medical advice / attention. For further information, please ask 
for safety data sheet (see www.mn-net.com/MSDS).

Storage and Shelf Life: 
When not in use, it is recommended that the reagent solutions Medi-Test Control 
N and P are stored in a dark place at 2–8 °C. Do not freeze the solutions under 
any circumstances.
If correctly stored, the reagent solutions may be used right up until the use-by-
date printed on the packaging.  After the first use, each reagent solution may be 
used for up to three months or for dipping the test strip up to 20 times, whichever 
occurs first.
Precipitations in the reagent solutions have no effect on the measurement result. 
If the solutions show other contamination, then they must no longer be used. The 
solutions may be disposed of with plenty of running water via the sewerage of the 
local wastewater treatment plant.

Instructions for use:
Take the test tubes with the solutions Medi-Test Control P and N out of the refrig-
erator, and allow them to warm up to room temperature, shake well so that the 
solutions can mix homogeneously. Avoid frothing.
Open the lids of the test tubes. Do not pour the solutions into another vessel. Per-
form measurements directly in the test tube.  Where required, take out a test strip 
from a test strip container.  After taking out a strip, immediately close the container 
again. Do not touch the test fields with your fingers.
Dip the test strip with all the test fields into the respective reagent solution for 
approx. 1 second. 

After removing the test strip from the solution, briefly pat the edge along one side 
on an absorbent piece of material (e.g. kitchen roll) to dry it off.  Insert the test 
strip into the device according to the instructions of the reflection photometers 
URYXXON® 300/500 and URYXXON® Relax.  The test fields are analysed, and 
then the results are printed out.
When visually assessing the reaction colors of the test fields, compare the test 
fields with the color scale after about 30–60 seconds (leukocytes test field after 
60–120 seconds). The most opportune reading time is after 30 seconds. Any color 
changes that occur after more than 2 minutes are of no significance. 
Any visual assessment of the urine test strips must be made in daylight. Direct 
sunlight, however, must be avoided.
The urobilinogen test field may display a slightly more orange-red coloring in com-
parison to the color scale. 
When not in use, and after completing the control procedures, replace the lids on 
the test tubes of the reagent solutions, and store them at 2–8 °C. 

Note:
Please also note the instructions for the URYXXON® reflection photometers.
Do not ingest the solutions!  Avoid any contact with skin or eyes! Store reagent 
solutions in a safe place inaccessible to children!
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Explanation of symbols
Statement of Conformity (Product corresponds 
to the In-Vitro Diagnostic Medical Devices 
Directive 98/79/EC of the European Union)

Please read instructions for use!

Permitted storage temperature range

Use by

Batch identifi cation

Item number

Manufacturer

In vitro diagnostics product

Control

Control, negative

Control, positive

Expected values:
The ranges identified in the table were determined using several different batches of the Medi-Test Combi 10® SGL and the URYXXON® Stick 10, and were ascertained 
using various different URYXXON® devices. Each laboratory should use the results provided only as a reference and establish own parameters of precision.

Analytes Medi-Test Combi 10® SGL visually URYXXON® Stick 10 with
URYXXON® 300 / URYXXON® 500 / URYXXON® Relax

Control N Control P Control N Control P

Blood Negative 10–250 Ery/μL Negative 10–250 Ery/μL

Urobilinogen Normal
2–12 mg/dL1) 
(35–200 μmol/L)

Normal
2–12 mg/dL1) 
(35–200 μmol/L)

Bilirubin Negative
1–4 mg/dL 
(1+–3+)

Negative
1–6 mg/dL 
(1+–3+)

Protein Negative 100–500 mg/dL Negative 25–500 mg/dL

Nitrite Negative Positive Negative Positive

Ketones Negative
25–300 mg/dL 
(1+–3+) 
(2.5–30 mmo/L)

Negative
5–300 mg/dL 
(1+–3+) 
(0.5–30 mmol/L)

Glucose Negative–Normal
500–≥1000 mg/dL 
(27.8–55.5 mmol/L)

Negative–Normal
50–1000 mg/dL 
(2.8–60 mmol/L)

pH value 5–7 7–9 5–7 7–9

Specific gravity (density) 1.010–1.030 1.005–1.025 1.010–1.030 1.005–1.025

Leukocytes Negative 25–500 Leu/μL Negative 15–500 Leu/μL
1) The urobilinogen test field displays an orange-red coloring compared to the color scale
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WARNING

Medi-Test Control

Negativ- und Positiv-Kontroll-Lösungen für Medi-Test Harnteststreifen

Medi-Test Control

Negative and positive control solutions for the Medi-Test urine test strips 
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